



## La zona más truculenta de la 4T

En este espacio hemos repetido que una de las zonas más truculentas de la 4T es la transparencia. El ejemplo más visible son las obras emblemáticas del gobierno de **López Obrador**.

Todas son de seguridad nacional e interés público. Es decir, ni el Inai tiene acceso a información sobre contratos, montos, beneficiarios... ¿Por qué será?

Lo anterior viene a cuento por la publicación del Índice de Percepción de la Corrupción 2023 de Transparencia Internacional. México no sale bien. Por tercer año consecutivo, el gobierno de la "honestidad valiente" mantiene la posición 126 de 180 países. Transparencia dice que a pesar de que la sociedad mexicana identifica la corrupción como uno de los principales obstáculos para el desarrollo social y la reducción de desigualdades, ni un sólo caso mayor ha tenido sentencias definitivas: Segalmex, Agronitrogenados, Odebrecht o la *Estafa Maestra*.

• La corrupción fue tema en la segunda Conferencia de la Verdad de **Xóchitl Gálvez**. Dijo la abanderada de la coalición opositora: "La 4T no significa transformación. Las verdaderas tes de la 4T son la traición, la tranza, el tráfico de influencias y la tapadera.

Abundó: "**López Obrador** traicionó su promesa (de combatir la corrupción) cuando persigue a opositores y perdona a los corruptos. También nos traicionaron cuando prometieron que serían primero los pobres y a la hora de las tranzas todos sabemos que son primero los **López**".

• **Xóchitl**, por cierto, viaja hoy a Estados Unidos en su primera gira a ese país como aspirante presidencial de la coalición opositora. Tiene una agenda bastante pesada en los dos días que pasará en Nueva York, uno en Washington, y otros dos en Nueva Jersey.

El punto neurálgico de la gira es dejar el siguiente mensaje: "Wake up Washington" (despierten).

"No saben lo que está pasando aquí. Si siguen dormidos los va a despertar un terremoto. Los que siguen el tema están involucrados. Lo que no se dan cuenta es que este tipo de acuerdos que han hecho con la 4T son parches, no soluciones", nos dijo uno de los organizadores del periplo.

Puso ejemplos: "Llegar a un acuerdo por primera vez en la historia y decir: 'A ver **Marcelo**, acepta México, tercer país seguro'".

Según la fuente, la primera pregunta que debió haberse hecho el Departamento de Estado es ¿cómo y con qué van a dar las garantías de derechos humanos a la cantidad de gente que se va a dejar venir, porque ya escucharon que México es un tercer país migrante?

"**Xóchitl** les va a cantar en su casa que estos acuerdos y pactos parciales no solucionan las cosas, que se requiere darle fondo a la relación bilateral", subrayó.

• El Inai es el órgano autónomo encargado de la transparencia y la protección de datos personales. Lleva más de 600 días incompleto. La mayoría oficialista en el Senado tiene la línea de Palacio de no sustituir los comisionados que terminan su periodo. El pleno del instituto es de siete comisionados. Sólo quedan cuatro.

El Presidente ya anunció sus intenciones de desaparecerlo, junto con otros órganos autónomos. Dice que cuesta mil millones de pesos y que "no sirve para nada".

Ésa es una de las reformas constitucionales que presentará el 5 de febrero próximo. **Adrián Alcalá**, comisionado presidente del Inai, sí se toma en serio la amenaza de **López Obrador**, aun cuando el oficialismo no tiene una mayoría calificada en el Congreso para modificar la Carta Magna.

Sobre el tema nos dice: "No podemos confiarnos. Tenemos que ir al debate con base en evidencia y estar preparados para lo que venga. Sería deseable un debate de parlamento abierto que nos permita manifestar, de cara a la sociedad, por qué es de utilidad social el instituto", puntualizó.

• La nota en la plenaria de las bancadas del PRI en ambas cámaras, celebrada en la sede del CEN en Insurgentes, la dio **Rubén Moreira**, coordinador de los diputados tricolores. Habló de las reformas a la Constitución que enviará **López Obrador** al Congreso. Dijo que el PRI dará un "rotundo no" a las que estén encaminadas a destruir las instituciones, pero votará a favor de la que propone una jubilación con salario completo.

"Le hacemos un llamado al Ejecutivo para que presente la iniciativa en los términos que dijo y que den soporte económico que podría sufragar los gastos a los que se refiere", dijo.

Retó al oficialismo a aprobar la reforma que propone bajar a 40 horas la semana la jornada laboral.

**Moreira** nos dijo, por separado, que en materia de seguridad, las dos bancadas del tricolor mostraron su preocupación por la falta de una postura del Estado mexicano frente a la intervención del crimen en elecciones.

Y comentó que **Xóchitl** incorpora a la diputada del PRI, **Blanca Alcalá**, a su equipo de campaña.